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A.C.E.P.E. 

Assemblée générale 18 mai 2025. 

Rapport d’activités de l’année passée. 

Pasteurs Michel Bock et Alain-Georges Nouga 

Séminaire de rentrée 
Le conseil presbytéral a tenu son séminaire de rentrée le samedi 21 septembre. Ac-
cueillis par le CPCV sous un beau soleil, nous avons réfléchi sur l'animation de nos 
séances en vue d'augmenter leur efficacité. Un certain nombre de décisions ont été 
prises. Ce fut aussi l'occasion pour l'ensemble des conseillers de faire davantage con-
naissance les uns avec les autres et de nouer des liens utiles pour la coopération au 
sein de ce ministère collégial. 

 
                                                                                            Michel Block et Alain-Georges Nouga 
• Cultes 
Dimanche matin 
Le culte hebdomadaire est un rendez-vous essentiel dans la vie quotidienne de toute paroisse 
chrétienne. Notre communauté à la chance de disposer de personnes nombreuses et 
compétentes pour assurer les différents aspects de la liturgie. Merci à Viviane Engel, Julie 
Nguyen, Christelle Boussard et Sitsofé Baku, pour leur soutien musical toujours de grande 
qualité. Merci à Hoang Nguyen qui guide l’assemblée dans les divers chants de la célébration. 
Merci aux choristes qui ont animé nos cultes (une nouvelle chorale est en cours de formation). 
Merci à Keyna Mboungoulou, Natacha Vatosoa-El Malik, Divine Niancy et Hoang, qui ont assuré 
les diaporamas. Merci enfin à nos prédicateurs laïcs (Alain Joubert, Thomas Buffet, Claudine 
Moumbele, Véronique Jean-Charles, Manuella Mateta), nos liturges (trop nombreux pour être 
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tous cités, ils se reconnaîtront !) sans qui la continuité du service de la Parole au long de l’année 
ne serait pas possible. 
La présence des pasteurs répond à leur cahier des charges, le pasteur Nouga étant au service de 
la paroisse d’Enghien à mi-temps, de Sarcelles et la plaine de France pour son autre mi-temps. 
Les liens entre ces deux communautés, qui font parties des axes importants du ministères des 
deux pasteurs, amène le pasteur Block à prêcher à Sarcelles environ une fois par trimestre. 
Après un temps d’audition des divers membres de la chorale et d’autres personnes, une charte 
d’orientation pour les musiciens et choristes de la paroisse a été mise en place au début de 
l’année 2025. Des contacts ont commencé à être pris, dans le cadre d’une équipe, pour réfléchir 
à la mise en place d’une nouvelle chorale. 
Nos célébrations sont le reflet de la diversité de notre paroisse. La liturgie suivie est conforme 
aux pratiques de l’Église Protestante Unie de France, dans sa tradition réformée. Elle doit 
demeurer vivante et capable d’évolutions afin que l’Église ne se fige pas dans le formalisme. 
C’est dans son rapport de fond à nos convictions et à l’annonce de l’Évangile que notre Église 
sera fidèle à son Seigneur. 

Michel Block et Alain-Georges Nouga 
 
Cultes méditatifs et participatifs 
Deux fois par mois, le dimanche à 18h00, un culte est proposé à celles et ceux d’entre nous qui 
n’ont pas pu assister à la célébration du dimanche matin. Avec une liturgie allégée, ouverte 
davantage à la prière personnelle, soutenue, par le groupe de louange (qu’il soit vivement 
remercié !) et avec un temps d’échanges autour du texte biblique au lieu d’une prédication 
« classique », ce temps porte donc le nom de « culte méditatif et participatif ». Il se conclue par 
un verre de l’amitié. Depuis le mois de février, nous proposons d’ordonner la liturgie autour du 
partage de la sainte cène, afin de favoriser aussi la communion entre la dizaine de participants 
qui pour le moment compose cette célébration. 

Michel Block. 
 

 
Cultes au Bosquillon 
Nous avons continué les cultes deux jeudis par mois cette année et avec une équipe élargie. 
Merci à Michel, Christine, et Isabelle qui se dévouent régulièrement à tour de rôle, ainsi qu'à 
Alain-Georges et à Randy Greer pour leurs interventions occasionnelles ! 
Inévitablement avec le temps qui passe nous avons vu disparaître un nombre de chers amis 
résidents, membres du groupe. Certains sont partis dans d'autres résidences pour être plus près 
de leur famille. Mais pour autant, le groupe ne diminue pas ! De nouveaux résidents viennent et 
participent régulièrement. Actuellement la liste de ceux qui ont un contact régulier avec le groupe 
protestant est d'une quinzaine.  
 
Pendant les cultes, l'Évangile est prêché, la Parole de Dieu est lue et enseignée, nous chantons 
des louanges à Dieu et nous prions ensemble.  
A Noël et à Pâques nous distribuons des chocolats, et au Nouvel An, des calendriers. 
Les contacts avec nos amis résidents restent à la fois un challenge et une très grande joie ! Nous 
sommes témoins de tous les défis que représente le fait de vieillir en les voyant de mois en mois. 
En même temps la persévérance de plusieurs dans leur foi et dans leur assistance aux cultes est 
remarquable et encourageante. Je ne pense pas que c'est une exagération d'appeler nos amis 
Liliane Besson, Flory Petit, Guy Bianchi, René Ancelin, Monique Darnisse et d'autres, des 
"guerriers de la foi" ! Ils sont une démonstration puissante de la parole de Paul l'Apôtre : "C'est 
pourquoi nous ne perdons pas courage. Et lors même que notre homme extérieur se détruit, notre 
homme intérieur se renouvelle de jour en jour. Car nos légères afflictions du moment présent 
produisent pour nous, au-delà de toute mesure, un poids éternel de gloire… (2 Corinthiens 4. 16-
17). 
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Ce mois-ci j'ai été très touché par ce qui s'avérait être mon dernier contact avec l'un des 
résidents, Jean-Marc Simon. Depuis plusieurs années avec Jean-Marc, nous avons lu et discuté 
ensemble de passages bibliques. En tout, nous avons lu l'Evangile de Jean en entier et 30 
chapitres du livre d'Esaïe. Le 3 avril, à la fin de notre discussion Jean-Marc m'a dit : "Ralph, Jésus 
est mon ami et je ressens Sa présence". Deux jours plus tard il est paisiblement parti dans sa 
"patrie Céleste". 
 

Ralph Glass 
 

• Éducation chrétienne 
Minicell 
J’ai la chance de participer une fois par mois, dans le cadre des activités d’éducation chrétienne 
de la paroisse, à la séance de MiniCell présidée par Rolaine Tchanda. Je la laisse présenter ce 
temps avec les tous petits : 
Éveiller un tout-petit à la foi, c’est lui faire vivre l’amour de Dieu à travers des gestes simples, doux 
et remplis de tendresse. Avant de comprendre avec sa tête, l’enfant comprend avec son cœur et 
ses sens. C’est pourquoi l’éveil à la foi passe par : 
Des images pour regarder : Jésus avec les enfants, la création, la famille, ... 
Des mots très simples, parlés avec douceur : "Dieu t’aime", "Tu es précieux", "Tu es unique". 
Des marionnettes ou des mimes pour raconter une petite histoire ou faire vivre un moment de 
joie. 
Des objets à toucher : découverte de texture différente, couverture douce comme l’amour de 
Dieu, une étoile brillante comme toi, un cœur en tissu… 
Des chants doux et joyeux qui disent la joie d’être aimé de Dieu. 
À travers ces moments, on veut que l’enfant se sente accueilli, aimé, en sécurité, mais aussi qu’il 
entende déjà dans son cœur qu’il est unique et précieux aux yeux du Seigneur. Même tout-petit, 
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il peut découvrir que Dieu l’a créé avec amour, qu’Il le connaît par son prénom, et qu’il a une 
place spéciale dans Son cœur. 

Rolaine Tchanda 
 
Éveil à la foi 
Le duo de catéchètes formé par Nathalie Dardenne et Agnès Hollive, avec la participation du 
pasteur Block, s’est étoffé avec joie d’une troisième comparse : Aurélie Bourgeois, dès le début 
de l’année. C’est une joie, car après 30 ans d’activités pour Nathalie et 20 ans pour Agnès, toutes 
deux passeront le relais à la fin de l’année. Mais la relève est en marche puisqu’à la séance de 
mars, nous avons accueilli des adultes motivées pour travailler avec Aurélie.  
Nous avons suivi le même programme que la découverte biblique avec l’évangile de Marc (voir ci-
dessous). Nous avons une super équipe d’enfants (9 inscrits) motivés, très présents et ravis de 
compléter avec un vrai talent d’artiste notre panneau sur la vie de Jésus. Les séances se passent 
vraiment bien. Les enfants sont joyeux, participent et nous posent des questions riches et 
souvent déroutantes, mais passionnantes. 
L’outil WhatsApp s’est avéré très utile pour communiquer entre catéchètes et pour 
communiquer avec les parents. 

Nathalie Dardenne et Agnès Hollive 
 

Découverte biblique 
Nous tenons à exprimer nos plus chaleureux remerciements à Viviane Engel et Pierrette Ginane 
qui ont passé le relais à la fin de l’année 2023-2024. Elles ont énormément apporté aux enfants 
et nous leur sommes très reconnaissants. Les moniteurs actuels du groupe, Frédéric, Marion et 
Maryvonne ainsi qu’Espérance en renfort en cas de besoin ont débuté l’année, dès réception des 
inscriptions en septembre 2024. Une vingtaine d’enfants sont actuellement inscrits, dont 12 à 15 
participent régulièrement. Nous suivons le programme du recueil « Sur le chemin de Jésus, j’ai 
rencontré… » sur l’évangile de Marc. L’intention est d’amener les enfants à faire davantage 
connaissance avec Jésus, pour apprendre, par les récits de sa vie, de quel amour il nous aime et 
comment en retour nous pouvons lui faire confiance, lui rendre cette amour ainsi qu’au prochain. 
Les séances sont joyeuses, mais aussi studieuses ! Chaque mois, la lecture de différents 
passages de l’évangile de Marc suscite quelques interrogations de la part des enfants, ils veulent 
vraiment en apprendre davantage sur Jésus. Michel Block rejoint notre groupe en cours de 
séance, avant le repas pris en commun, en revenant sur le passage étudié. L’occasion pour lui 
d’apporter un supplément ou quelques précisions et de prier avec nous. Les moniteurs ont de 
bons outils pour motiver les enfants : différentes activités manuelles, laissant libre cours à leur 
inventivité, des jeux qui leur permettent de réfléchir en petites équipes et stimulent leur curiosité, 
des chants entraînants, etc. 
Lors des cultes familles, tous les groupes de l’éducation chrétienne unissent leurs forces pour 
que chaque enfant puisse participer seul ou en équipe au déroulement de la célébration. Lors du 
dernier culte de ce type, tous les paroissiens pouvaient se joindre aux différents groupes lors du 
repas partagé et participer aux jeux organisés l’après-midi. 
C’est avec plaisir et persévérance que nous poursuivrons nos séances jusqu’en juin. 
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Maryvonne Vanbleus. 
 

• Catéchisme des adolescents 
La catéchèse est un des moyens par lequel les jeunes sont accompagnés dans leurs croissance 
spirituelle. Le groupe compte une vingtaine de jeunes inscrits qui se réunit en séance une fois par 
mois, après le culte. La séance commence après le déjeuner et se termine à 15h30 en moyenne. 
Nous avons changé notre façon de faire depuis deux ans. Nous nous réjouissons de la présence 
des pasteurs, et particulièrement du pasteur NOUGA qui nous accompagne, avec une 
méthodologie adaptée pour les jeunes et nous. L’équipe se retrouve pour préparer deux séances 
à l’avance. Après la lecture du texte et un approfondissement théologique, nous préparons le 
déroulement de chaque séance dans le dialogue et la concertation.  
Les journées de catéchèse sont beaucoup plus structurées ; participation des jeunes au culte le 
matin de 10h30 à 12h, avec une implication des jeunes dans la liturgie par les lectures.  Puis arrive 
le déjeuner (les jeunes ramènent à manger), chant, prière, temps d'échange et rappel de la 
séance précédente ; introduction de la nouvelle séance et séparation du groupe en deux selon la 
tranche d'âge pour mieux approfondir le message de Dieu. Nous nous regroupons ensuite pour 
faire une remontée avant de procéder au résumé de la séance que chaque jeune doit noter dans 
son carnet et partager en famille. A chaque séance, nous demandons aux jeunes de ne pas 
hésiter à faire une demande de prière pour que nous puissions prier pour eux. Ils préparent aussi 
les textes des moments liturgiques que les pasteurs mettent en forme pour la lecture au culte. 
Une collation est prévue au milieu de la séance. A chaque inscription, nous fournissons de la part 
de l’église, une Bible et un carnet aux jeunes.  
Nous avons également créé deux groupes de communication ; l’un à destination des jeunes et 
l'autre, aux parents. Dix de nos jeunes ont participé l’année dernière au weekend consistorial de 
préparation aux baptême et confirmation à la Rochette à Melun, suivi des baptême et 
confirmation de nos jeunes à pentecôte 2024. Nous avions achevé l’année en emmenant le 
groupe à la forêt d’Ecouen le 7 juillet 2024, pour une journée festif. Cette année, ils étaient neuf 
de notre paroisse au CPCV a Saint-Prix. La préparation sera complétée par une journée de retraite 
avec l’ensemble du groupe le samedi 31 mai autour de la question suivante : la rencontre avec 
Jésus transforme-t-elle négativement ou positivement ? Les jeunes et les adultes échangeront 
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autour de ce thème enrichissant. Les parents y seront également conviés. C’est l’occasion de 
remercier celles qui ont passé la main, notamment Véronique BASSO et Efoa pour le travail 
accompli, et surtout Marlon qui a rejoint l’équipe. 
 

 

 
                                                                                                                                                            Myriam FOLIVI 
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• Catéchisme des adultes 
Une fois par mois, une dizaine d’adultes se retrouve dans la Maison Haute pour une séance 
particulière de catéchisme. Le pasteur Michel répond à diverses questions en rapport avec la 
Bible, les pratiques religieuses et la foi en s’appuyant sur des passages bibliques, sans que nous 
étudiions un livre à proprement parler. Une autre session a lieu avec le pasteur Alain-Georges via 
zoom qui réunit à peu près huit personnes, deux lundis par mois, en plus d’une séance en 
présence deux vendredi matin par mois. 
Nous avons ainsi abordé la question des origines africaines supposées de la Bible, la question du 
Paradis et de l’Enfer (que sont-ils ? Où sont-ils ?), Satan… Les questions sont posées par les 
participants, le pasteur prépare un exposé avec des pistes de réflexions, au cours de l’écoute 
duquel chacun peut apporter sa pierre en échangeant librement. La variété des thèmes, la liberté 
de parole et l’ambiance générale rendent ces moments forts enrichissants. Depuis quelques 
mois, des sœurs et frères bretons se joignent à nous via une visioconférence. Leurs apports sont 
source de bénédiction. 
Ces soirées font grandir notre foi. Elles ont aidé des participants à se préparer au baptême. Nous 
accomplissons ainsi un acte d’évangélisation. 

Frédéric Tournier, secrétaire du groupe « 1001 questions ». 
 

• Groupe de jeunes 
Le groupe de Jeunes de l’Église d’Enghien a été créé il y a plus de cinq ans. C’est sous l’impulsion 
de Randy Greer que le groupe s’est solidifié dans la foi et dans le temps. Le groupe est 
actuellement composé d’une vingtaine de jeunes, âgés de 15 à plus de 25 ans. 
Son fonctionnement est le suivant : nous avons deux réunions par mois. Une réunion en 
présentiel organisée autour d’une thématique ; une réunion de prière qui se tient sur la 
plateforme Zoom. 
Au sein du groupe de Jeunes, nous avons cinq leaders (Jacqueline, Hadj, Julie, Keyna, Manuella). 
Ces leaders jouent un rôle de coordination des réunions et de soutien dans la prière envers les 
autres membres. Le rôle des pasteurs est également essentiel au sein du groupe. En effet, depuis 
l’arrivée de nos deux pasteurs, nous avons pu les solliciter à plusieurs reprises. 
Les pasteurs et les leaders partagent un groupe WhatsApp, ce qui permet de les solliciter pour la 
majorité des décisions du groupe. Exemples : création d’un projet, demande de soutien dans la 
prière, intervention lors d’une réunion, intégration d’un nouveau membre, etc. 
Lorsque des jeunes se confient aux leaders, nous les encourageons souvent à en parler aux 
pasteurs. Par la grâce de Dieu, les pasteurs prennent régulièrement du temps pour des entretiens 
personnels avec certains jeunes, afin de les aider dans leurs défis personnels, scolaires, de 
santé, etc. Par souci de confidentialité, aucun exemple précis ne sera donné, car les jeunes 
souhaitent généralement conserver l’anonymat lorsqu’ils sollicitent les pasteurs. 
Comme mentionné précédemment, le groupe existe depuis plusieurs années. Cependant, pour 
favoriser une meilleure intégration des jeunes dans l’Église, une nouvelle organisation s’est 
avérée nécessaire. Ainsi, la structuration du groupe en différents pôles a été élaborée avec les 
pasteurs Michel BLOCK et Alain-Georges NOUGA, après plusieurs rencontres avec les leaders. 
Cette organisation prendra du temps à se mettre en place, mais nous espérons, par la grâce de 
Dieu, qu’elle facilitera l’intégration du groupe dans la vie de l’Église et dans les diverses missions. 
Chaque année, le groupe mène un projet humanitaire pour venir en aide aux personnes dans le 
besoin. En décembre 2025, nous avons distribué des denrées alimentaires et des versets 
bibliques à des personnes sans-abri. Ce fut un moment fort, porteur d’espoir pour tous. Tout au 
long du projet (vente de gâteaux, vente de crêpes au marché de Noël, préparation des 
sandwichs…), le pasteur Michel nous a accompagnés et soutenus. 
En février 2025, les pasteurs ont organisé un événement jeunesse inter-églises rassemblant les 
paroisses EPUDF d’Enghien, d’Aulnay-sous-Bois, de Cergy et de Mantes-la-Jolie. Cet événement 
a été riche en bénédictions. Il nous a permis de nous rapprocher du Seigneur et de fraterniser 
avec d’autres jeunes chrétiens. 
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À plusieurs reprises, les pasteurs ont animé des réunions en abordant des thématiques précises, 
telles que la sexualité ou les complexes physiques. Leurs enseignements nous ont vraiment 
bénis, car nous avons besoin d’un accompagnement pastoral pour répondre à certaines 
questions théologiques. 

 
 

Manuella Mateta 
 
• Groupe de louange 
L’équipe de louange a été créée pour servir Dieu à travers la musique (chants, piano, guitare, 
percussions, harmonies, composition…). Elle se réunit deux fois par mois le dimanche après-
midi afin de répéter ses chants dans la joie et la simplicité. 
Son service se concrétise au sein de la communauté d’Enghien-les-Bains durant les cultes 
méditatifs du dimanche soir, à certaines réunions du groupe de jeunes, lors d’événements (fête 
de la musique) ou de cultes spéciaux (Pâques) et ponctuellement hors des murs du temple 
d’Enghien-les-Bains (Forum des Attestant). 
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Julie Nguyen. 

 
• Étude biblique 
Laissons la parole à l’un des participants de nos sessions mensuelles du mardi soir, Thomas 
Buffet : 
« Cette année, comme l’an dernier, j’ai pu suivre les séances de Cap sur la Bible années par nos 
pasteurs, en particulier Michel qui a décidé de consacrer notre étude à la Genèse. Nous sommes 
un petit groupe de fidèles qui échangeons sur nos premières impressions et Michel nous aide à 
comprendre ce qui nous échappe, ce que nous ne comprenons pas dans les sous-entendus très 
subtils du texte, ses répétitions éventuelles, ses symboles culturels et spirituels. Nos échanges 
vivants éclairent ce livre de la Bible que nous croyons trop bien connaître, ayant été bercés de 
ses histoires depuis notre enfance. Cependant, une approche philologique et quasi 
archéologique permet une « défamiliarisation » en nous présentant le texte sous un jour différent 
de celui que nous connaissons. Nul besoin pour cela de disposer d’une érudition 
impressionnante. Michel nous accompagne dans l’approche du texte quels que soient notre 
degré de connaissance biblique et notre réflexion spirituelles en s’adaptant à chacun. Il s’agit là 
d’un formidable complément spirituel et culturel au culte qui met l’accent sur la méditation, 
tandis que Cap sur la Bible approfondit les différentes strates du texte. 
Pour l’an prochain, notre pasteur propose une étude sur le « Notre Père », parfaite synthèse de 
l’Ancien et du Nouveau Testament. Ce bref texte fera l’objet d’une étude approfondie sur toute 
l’année. Nous comprendrons alors mieux pourquoi nos pasteurs insistent tant pour que nous le 
disions lentement. Avis à tous les intéressés, cela vaut vraiment la peine intellectuellement et 
spirituellement. Seul regret : notre assistance demeure terriblement masculine ! Mesdames, 
n’hésitez pas à venir nous rejoindre. Certes, il n’y a pas de Marie sans Marthe, mais de temps en 
temps, il faut bien être Marie ! » Depuis quelques mois, un groupe comparable se réunit un jeudi 
après-midi par mois à 14h00, pour les personnes qui ne peuvent pas ou plus participer à une 
réunion le soir. Pour le coup, ce groupe n’est composé que de femmes ! Messieurs, n’hésitez pas 
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à le rejoindre, si vous ne pouvez pas participer à la réunion du mardi soir. Il aborde le même 
thème.  
                                                                                                                                                 Michel Block 
• Groupes de maison 
Sous la supervision de Ralph Glass, animateur de groupes de maison depuis plusieurs années, 
nous avons initié un premier groupe chez une paroissienne habitant près du temple, Françoise 
Barrairon. Nous lui laissons la parole : 
« Nous nous réunissons, en l’état une fois par mois, à mon domicile, à deux pas du temple. Le 
nombre des présents parait varier entre 4 et 8 maximum, l’exiguïté du lieu ne permettant pas de 
toute manière d’envisager un nombre plus important. Dès le départ, le principe a été posé de ne 
pas faire une étude biblique, même si nous sommes tous, sinon pour la plupart, au bénéfice de 
ce type de réflexion. 
Pourquoi, ne pas tenter d’innover quelque peu ? Le partage de la Parole reste au centre de nos 
rencontres, mais le but poursuivi est d’essayer d’exprimer sous le regard du Seigneur en quoi 
un texte choisi par tel ou telle peut nous rejoindre personnellement. Autrement dit, comment 
mettons-nous en pratique la Parole, comment s’incarne-t-elle dans nos vies de tous les jours ? 
Il y a là un défi à relever. Il ne peut l’être que précédé de la prière de chacun. 
C’et le Seigneur qui reste le maître de nos partages. A Lui, toute la gloire. » 
Forts de ce premier essai très fructueux, nous étudions la possibilité de renouveler l’expérience 
avec d’autres personnes, sur d’autres lieux de la paroisse. 

Michel Block et Alain-Georges Nouga 
 
• Groupe de prière 
Une participante nous donne une expression de ce qu’elle vit lors de ces temps de partage : 
« Nous sommes tous sensibles à l’adage métro boulot dodo tiré du recueil de poésie Couleurs 
d'usine, paru en 1951 :  
« Au déboulé garçon pointe ton numéro 
Pour gagner ainsi le salaire 
D'un morne jour utilitaire Métro, boulot, bistro, mégots, dodo, zéro » 
Nous nous laissons rapidement prendre dans ce rythme lorsque soudain le temps s’arrête à une 
heure convenable de 19heures à 20 heures pour la halte de prière. 
Tout d’abord nous reposons notre cœur et notre cerveau dans le silence, en arrêtant l’agenda 
stressant et en se concentrant sur Jésus. Un court passage biblique constitue le point de départ 
des échanges. Par la suite nous partageons quelques sujets qui nous préoccupent comme le 
travail, la famille, les études, les relations   et prions les uns pour les autres. Un chant clôture ce 
temps court mais ressourçant. 
Nous ressortons de ce moment avec plus de légèreté et avec une communion fraternelle plus 
importante dans l’esprit de 1 Pierre 5. 6-7 : « Humiliez-vous donc sous la puissante main de Dieu, 
afin qu'il vous élève au temps convenable ; et déchargez-vous sur lui de tous vos soucis, car lui-
même prend soin de vous » qui prend alors tout son sens. 

Nathalie Perrez 
Repas paroissial d'automne 
Le 16 novembre, les paroissiens ont pu se retrouver en la salle des fêtes d'Enghien pour 
le traditionnel repas de paroisse d'automne. Mis en forme par l'équipe d'animation tou-
jours aussi efficace et compétente, il avait pour thème "la vigne". Le bon repas et les 
animations diverses qui ont ponctué la soirée furent l'occasion d'un beau temps, de 
partage et de rencontres. Nous vous invitons tous et toutes à participer à ce repas qui 
marque un moment important de la vie paroissiale. 

Michel Block 
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Stand de noël 
Comme chaque année, la paroisse a été bien représentée au marché de noël organisée 
par la ville d’Enghien. Plusieurs personnes se sont succédée pour la tenue de notre 
stand bien achalandé par les produits confectionnés par certains paroissienne et pa-
roissiens. Une belle occasion de rencontrer et de partage avec les autorités municipale, 
ainsi que les habitants de la ville entre autres. 
Malgré le froid, les équipes ont bien tenues. Le conseil leur adresse les remerciements. 
 

 
Alain-Georges NOUGA 

 
 

• Coopération avec Sarcelles 
La coopération avec la paroisse de Sarcelles se vit à plusieurs niveaux, depuis l’établissement de 
la convention de 2023 attribuant un demi-poste pastoral à cette paroisse. La paroisse de 
Sarcelles a bénéficié d’une somme considérable par le canal de la commission travaux régional 
alimenté par la paroisse d’Enghien-les-Bains, en vue d’exécuter certains travaux comme la 
remise en l’état de la toiture entre autres. Les pasteurs Nouga et Block ont conduit à leur arrivée 
une rencontre d’apaisement entre les paroissiens découragés suite aux difficultés relationnelles 
entres personnes, animé le séminaire de rentrée du conseil au CPCV, amorcé la formation des 
conseillers presbytéraux en plus de la formation commune des liturges et prédicateurs. Certains 
cultes sont célébrés par les prédicateurs venant d’Enghien, l’implication des musiciens, en plus 
de la participation de la chorale quand cela était possible. La chorale de Sarcelles s’est jointe à 
celle d’Enghien pour chanter à certains cultes spéciaux, comme le culte d’installation des 
pasteurs en octobre 2023. Nous participons ensemble à l’élaboration et à la célébration de la 
semaine sainte qui se vit jusqu’à l’aube pascale. La paroisse de Sarcelles est assez 
reconnaissante et adresse ses remerciements aux sœurs et frères, servantes et serviteurs 
d’Enghien entre autres, pour le travail accompli. Tout en remerciant le pasteur Michel BLOCK 
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pour la célébration de certains cultes avec cène, la paroisse de Sarcelles souhaite un 
approfondissement des relations en participant ensemble à une activé et un repas dès que 
possible. Chaque graine semée est une espérance de vie partagée pour le Royaume de Dieu.  
Nous rendons gloire au Seigneur. 

 
 
 

                                                                                           Alain-Georges Nouga et Aimée Mbappou 
• Visites 
La visite pastorale est un des axes essentiels du ministère des pasteurs. C’est un moyen pour eux 
de connaître et soutenir les membres de l’Église. Nous célébrons des cultes avec sainte-cène à 
domicile, pour les personnes qui ne peuvent se déplacer. Nous en avons deux pour l’instant, à 
Épinay et à Montmagny. 
N’hésitez pas à solliciter les pasteurs si vous avez besoin de les rencontrer. Mais la visite n’est 
pas l’apanage du pasteur. Les frères et sœurs peuvent et doivent se soutenir mutuellement. 
Plusieurs paroissiens ont reçu une formation ou ont une expérience solide pour offrir de telles 
visites. Un groupe de visiteurs, en articulation avec notre Entraide, est en cours de mise en place. 
Si vous êtes intéressés pour l’intégrer, n’hésitez pas à contacter nos pasteurs. 

Michel Block et Alain-Georges Nouga 
 
Repas de la diversité et repas d’accueil des nouveaux 
Plusieurs repas ont été organisé au cours de l’année. Le repas et la diversité et le repas 
d’accueil des nouveaux paroissiens. Ce fut de beaux moments d’échange et de fraternité 
autours des repas savamment préparées par une équipe bien rodée ; Solange, Jayanthi, 
Jacobette, Adeline entre autres. 
Nous sommes reparties chaque fois avec des gamelles pour la semaine. 
Cette année le repas dit de diversité changera d’appellation en « Cuisines du monde ». Qu’en 
pensez-vous ? 
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Repas d’accueil des nouveaux 
 
                                                                                                                         Alain-Georges NOUGA et Michel Block 
 
Concerts 
Sur le plan culturel, la paroisse a abrité plusieurs concerts ; certains ont été organisés par la 
JAP, et d’autres par les amis de l’orgue. (Ursula, Alain Joubert, Philippe de Jongh, sitsofé, 
Vincent entre autres, que nous félicitons pour leur engagements) 
Nous tenons à remercier toutes les équipes qui se dévouent dans leurs ministères respectifs 
pour faire vivre les activités de notre communauté, pour la gloire de Dieu 
Nous vous remercions pour votre attention, et souhaitons répondre à vos questions. 


